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活動通過精彩的陶瓷藝術展覽、文旅推
介、專案簽約、巡館觀展交流等形式進

一步提升德化國際影響力，助力德化陶瓷及文
旅產業高質量發展。
活動現場，共有三個項目進行簽約，分別為
「一帶一路」（香港）招商展示中心戰略合作
項目、德化冷鏈中心戰略合作項目和德化醫康
養戰略合作項目。其中，德化縣與香港經濟導
報簽訂「一帶一路」（香港）招商展示中心戰
略合作專案，擬將在「一帶一路」（香港）招
商展示中心設立德化駐香港商務代理，成立工
作專班與香港特區政府機構、在港金融機構、
跨國公司以及香港各大商會開展專項對接，跟
蹤促進雙向投資和雙向貿易項目落地；德化縣
與發林海產國際有限公司簽訂德化冷鏈中心戰
略合作專案，雙方將圍繞共同服務「冷鏈產業
發展」、「城市品位提升」、「品牌打造」等

方面推進深化合
作，共同描繪發展
新藍圖；德化縣與
泉州南海置富管理
諮詢有限公司簽訂
德化醫康養戰略合
作專案，圍繞共同
服務「醫康養產業
發展」、「城市品位提升」、「品牌打造」等
方面推進深化合作，共同為經濟社會高質量發
展貢獻力量。
當天，德化陶瓷精品展在香港萬麗海景酒店
8樓開展，展會為期三天，從7月22日持續到7
月24日。展會共展出大師瓷、日用瓷、文創
陶瓷等80件（套）精美陶瓷作品，讓參觀者
近距離領略德化陶瓷的卓越工藝，縱享陶瓷藝
術的文化盛宴。

由港區婦聯代表聯誼會主辦、滬港
婦女會合辦，上海市婦女聯合會大力
支持，並獲香港特別行政區政府民政
及青年事務局和青年發展委員會合辦
的「青年內地交流資助計劃」資助的
「滬」動創新－香港青年上海實習計
劃2024（下簡稱「實習計劃」），於6
月22日至8月3日在滬展開。實習計劃
組織了合共30名香港青年到上海開展為
期43天的實習活動，增進對國家發展成
就的認識，助力青年未來發展。
2024年7月13日，港區婦聯代表聯

誼會假上海斯格威鉑爾曼大酒店成功
舉行「『滬』動創新——夢飛翔展翅
日」活動。上海市婦女聯合會主席張
華，全國政協委員、全國婦聯執委、
港區婦聯會長蔡黃玲玲，上海市婦聯
執委、港區婦聯會務顧問周莉莉出席
主禮並致辭，全國人大代表、滬港社

團總會主席姚祖輝蒞臨為活動主禮。
張華致辭表示，此次實習計劃有助
於香港青年全方位了解上海經濟社會
文化、更好地融入上海發展建設，同
時更好地讓香港青年全方位提升自
己。最後，她勉勵實習青年們加強對
祖國歷史文化的學習，全面了解國家
發展為香港帶來的機遇，以及要志存
高遠，腳踏實地，以火熱的青春投身
於祖國和香港的發展中。
蔡黃玲玲以「一分耕耘，一分收
穫」和「讀萬卷書，行萬里路」兩句
古訓勉勵實習團同學們，希望各位香
港青年在周末活動和日常生活中，親
身體驗祖國的歷史文化內涵，加深了
解對國家發展成就的認識，用心領略
上海「海納百川，兼容並蓄」的獨特
海派文化，並和上海的青年朋友多交
流，共促滬港青年發展。

港區婦聯代表聯誼會會務顧問周莉
莉鼓勵香港青年積極融入國家發展大
局，並希望能夠繼續為滬港兩地的姊
妹以及青年搭建合作交流的橋樑，進
一步推動和促進滬港兩地之間的交流
與合作。
其後，活動邀請了美國國務院2012

年特邀訪問學者姚璐擔任圓桌對話環
節嘉賓主持，對話周莉莉，姚祖輝，
以及徐婭丹、方瑀楨等海歸菁英和實
習團學生代表盧琳、劉旨豫。圓桌對
話環節為香港青年帶來啟發與思考。
活動還精心準備了頒發感謝狀儀式，
向實習單位及友好單位致送感謝狀。

2024香港德化陶瓷文旅招商推介活動圓滿舉行

由百仁基金主辦的「童擁AI－CODING∞環境科技比賽
暨作品展2024」於2024年7月13日（星期六）在香港會議
展覽中心Hall 1A圓滿舉行，現場場面熱鬧。百仁基金從
2019年開始推動童擁AI計劃，主旨是為協助政府推動編程
教育普及化作一份貢獻。今年比賽的主題是「ESG 環境科
技」，讓參賽的學生更關注環境保護及氣候變化。
政府資訊科技總監辦公室總監黃志光在致辭中表示，創新

科技已經成為大家生活中的一部分，並且會成為推動未來社
會經濟發展的核心驅動力。緊跟國家「十四五」規劃的步
伐，香港也為建設國際創新科技中心提出了四大發展方向。
其中，政府致力於推動學生從小培養對創新科技的興趣，提升
創新能力，未來社會能夠倚重他們所創造的技術來改善大家的

生活。除了大力支
持中小學校舉辦資
訊科技相關的課程
以及課外活動外，
在未來，政府也將持續推動創科計劃，鼓勵學校加強創科課程
的設置，特別是從小學就開始培養同學在科創領域的發展意
識，協助同學更好的融入創新的氛圍，為長遠發展打好基礎。
百仁基金副會長柯家洋表示，百仁基金致力於培養有潛能

有熱忱的年輕人來應對世界刻不容緩的挑戰，包括如何正面
面對AI的發展與應用，及因氣候轉化引致的能源和食物危
機。期望造就更多資優年輕人在各種獨特的產業生態圈中發
揮潛能，共同建立更美好的世界。

百仁基金舉辦「童擁AI－CODING∞環境科技比賽暨作品展2024」

7月22日，香港德化陶瓷文旅招商推介活動在香港油尖旺區維多利亞港舉
行。泉州市副市長蘇耿聰，香港康樂及文化事務署助理署長歐君儀，香港文化
博物館館長鄧民亮，全國政協委員、香港福建社團聯會主席施清流，德化縣長
方俊欽等主席主禮。
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◆ 現場展出的德化陶瓷
藝術品。

◆ 「『滬』動創新——夢飛翔展翅
日」活動合影。

「『滬』動創新——夢飛翔展翅日」活動圓滿舉行

◆黃志光致辭。 ◆柯家洋致辭。

切特爾在發給特勤局人員的信件
中表示，「身為你們的主管，

我對安全漏洞負全部責任。鑒於最
近發生的事件，我懷着沉重心情，
作出辭去局長職務的艱難決定。」
切特爾周一出席聽證會時首先表
示，自己對特勤局當日的任何失誤
負有安全責任，承認事發時「顯然
出現失誤」。當議員們質問，事發
當地執法部門認定槍手克魯克斯
「形跡可疑」，為何又允許特朗普
上台，切特爾聲稱特勤局當時不知
道克魯克斯持有武器，直至他開槍
前數秒才被認作「有威脅」。

稱內部調查需時60天
面對議員提問，切特爾幾乎避而

不談，未正面回答的問題包括當日
派出多少特工、克魯克斯施襲時身
處的屋頂為何被排除在安全區外、
為何屋頂上沒有特工、克魯克斯開
了多少槍、為何克魯克斯能攜帶步
槍登上屋頂等。切特爾僅表示，她
要等待完整的內部調查結果，預計
調查至少需時60天。

僅指執法人員應駐更高位置
切特爾聲稱早在特朗普參選前，
特勤局已「提高他的安全級別」，
與特勤局發言人承認、該機構曾拒
絕為特朗普加強保護的聲明相矛
盾。切特爾早前辯稱，槍手所在屋
頂是斜坡，特勤局出於安全考量未
有派駐人手。但她在聽證會上又聲

稱，執法人員應從「更高位置」監
視事發屋頂，卻未提供細節。
切特爾曾在特勤局任職20多年，

2019年離職，轉職百事可樂公司，
2022年獲總統拜登任命為特勤局局
長。切特爾早前公開表示，她仍認
為自己是領導特勤局最合適的人
選，拒絕辭職。
眾議院監督與問責委員會主席、

共和黨眾議員科默，與委員會民主
黨領袖拉斯金聯名批評，切特爾沒
有回答關於「令人震驚的行動失敗
的基本問題」，也無法令美國民眾
相信特勤局已吸取教訓。拉斯金特
別強調，「在國家歷史上非常緊急
且敏感的時刻，（切特爾）已經失
去了國會的信任。」

認特朗普遇刺「數十年來最大失敗」卻避談關鍵細節

美兩黨齊炮轟 特勤局長辭職
香港文匯報訊 美國共和黨候選人特朗普遇刺受傷事件中，特勤局安保不力備受指責。特勤局局

長切特爾周一（7月22日）赴國會出席聽證會，承認特朗普遇刺是特勤局「數十年來最嚴重的失

敗」。然而切特爾拒絕回答議員的多數提問，亦拒絕辭職。兩黨議員罕有聯合要求切特爾引咎下

台，痛批她失去國會所有信任。切特爾到周二終於宣布辭職。

香港文匯報訊 韓國首爾法院周二（7
月23日）表示，大型網絡集團Kakao創辦
人金範洙當天早上被拘捕，他被控去年收
購SM娛樂公司時操縱股價。
檢方指控Kakao 於去年 2月以過高價

格，分553次購買SM娛樂公司總值2,400
億韓圜（約13.5億港元）的股權，蓄意阻
止另一家娛樂公司、著名男團BTS與女團

NewJeans的藝人公司HYBE的收購出價。
HYBE早前已從SM娛樂創辦人李秀滿手
裏收購14.8%股權，另提議以每股12萬韓
圜（約 676港元）的價格再買下更多股
權，但在SM娛樂股價上漲後放棄。檢方
指金範洙作為Kakao集團最高決策人，很
可能事前已知悉有關操縱股價計劃，並予
以批准。
首爾南部地方法院發聲明稱，基於存在
逃亡或銷毀證據風險，故此批准對金範洙
的拘捕令。檢方說，當局也已向Kakao公
司其他主管問話。在Kakao周二向傳媒發
出的新聞稿中，金範洙稱從未下令或容許
任何違法活動，相信真相終將大白。
成立於2010年的Kakao現已發展成龐大
商業帝國，旗下事業包括大型網絡銀行、
韓國最大電召車應用程式和韓國最大通訊
應用程式KakaoTalk。Kakao也大舉涉足
娛樂產業，包括音樂品牌和藝人經理人業
務，去年更擴大規模，收購 SM 娛樂
39.87%控股權，成為這家韓國流行音樂巨
擘第一大股東。

阻男團BTS所屬公司出價
韓Kakao創辦人涉操控股價被捕

香港文匯報訊 日本小林製藥公司含紅
麴的保健食品（左圖）早前捲入食品安全風
波，至少101人懷疑食用後因腎臟疾病死
亡，就診人數超過2,000人。小林製藥周二
（7月23日）召開董事會會議，84歲的董
事長小林一雅以及53歲的社長小林章浩引

咎辭職，小林章浩將留任董事，負責處理受害人賠償事宜。
日本共同社報道，小林製藥內部調查報告稱，公司掌握消

費者服食產品健康受損的情況後，未有妥善匯報行政部門，
更未能及時提醒消費者留意情況，盡快回收問題產品，「公
司內部董事有重大經營責任」。公司還公開調查管理層的事
實核查委員會調查報告，證明公司高層早已知道產品生產過
程中發現了青黴，但未有及時處理。

小林一雅即日辭職，小林章浩則會在8月8日正式辭任，64
歲的專務董事山根聰將接任社長。小林製藥歷代社長都由小林
家族成員擔任，山根聰將是首名非小林家族成員領導公司。

小林紅麴產品致逾百死 董事長社長辭職

香港文匯報訊 美國電動車巨擘Tesla行政總
裁馬斯克周一（7月22日）在社交平台X透露，
計劃明年小規模生產人形機械人Optimus（圖）供
內部使用，並期望於2026年大規模生產，以滿足
外部客戶需求。受這消息刺激，Tesla股價周一急
升5.15%，周二早段則一度下挫逾2%。
馬斯克發文稱，他認為這款人形機械人會「很

有用」，能協助Tesla更高效生產汽車、完成困
難的任務，並紓緩勞動力短缺問題。

馬斯克本月10日才透露，最新Optimus設計將
於今年稍後完成。據Tesla介紹，Optimus是雙腳
行走的人形機械人，能執行「不安全、重複性或
無聊」的任務。馬斯克雖未透露Optimus現在能
執行什麼任務，但曾暗示這些機械人終有一天能
為主人打掃或煮飯、到工廠工作甚至教導孩童。
他之前曾表示，希望將機械人價格控制在2萬美
元（約15.6萬港元）以下，預計機械人將具備對
話能力，並包含防止濫用的安全措施。

Tesla擬明年生產人形機械人

◆小林製藥會長小林一雅（左）和社長小林章浩。 網上圖片

◆金範洙（中）抵達首爾南部地方法院。彭博社

◆切特爾出席聽證會時，表示自己對特勤局當日的任何失誤負有安全責任。 法新社


